

Fecha: 22-01-2026
 Medio: El Mercurio
 Supl.: El Mercurio - Cuerpo C
 Tipo: Noticia general
 Título: Partido Nacional Libertario insiste en que no entrará al Ejecutivo, pese a que republicanos le abre la puerta

Pág. : 1
 Cm2: 512,2

Tiraje:
 Lectoría:
 Favorabilidad:
 No Definida

BENJAMÍN COURT M.

En medio de la definición del gabinete del Presidente electo, José Antonio Kast, el Partido Nacional Libertario (PNL) anunció la semana pasada que entrará al próximo gobierno. En la colectividad liderada por el excandidato presidencial Johannes Kaiser argumentaron que el ofrecimiento del republicano —que incluía el Ministerio de Minería y un par de subsecretarías por definir— era poco atractivo, ya que esa cartera no participaría en el Comité Político, por lo que su grado de influencia en las decisiones sería menor. Según el PNL, era una propuesta hecha para ser rechazada.

Sin embargo, la decisión del PNL fue rechazada por su diputado —y ex jefe de campaña de Kaiser— Cristián Labbé, quien aseguró públicamente que era un “error” no ser parte del próximo Ejecutivo. Labbe fue el único representante del partido que estuvo el martes en la presentación del gabinete de Kast, aunque explicó que asistió como persona. En la tienda admitem que fueron invitados a la ceremonia, y que decidieron no asistir.

En este escenario, el presidente del Partido Republicano, Arturo



ATON

JOHANNES KAISER

PRESIDENTE DEL PARTIDO NACIONAL LIBERTARIO

“(Consultado por una posible designación de una subsecretaría para su partido) Yo creo que esa opción está cerrada”.

“No está todo escrito, a mi juicio, en cuanto a quiénes van a ser, en definitiva, los planteles políticos que van a estar respaldando al futuro gobierno”.

ARTURO SQUELLA

PRESIDENTE DEL PARTIDO REPUBLICANO

Squella, pareció abrir una puerta al PNL. “La verdad es que no está todo escrito, a mi juicio, en cuanto a quiénes van a ser, en definitiva, los planteles políticos que van a estar respaldando al futuro gobierno (...). Falta mucho por conversar”, dijo el electo senador el martes, previo a la presentación del gabinete.

Y ayer, en radio Infinita, aseguró que en el PNL “van a estar respaldando todo lo que incide en lo que llamamos ‘gobierno de emergencia’, no van a titubear en absolutamente nada. Si es que eso da paso a que se sientan

más incorporados o involucrados en las decisiones que se van tomando en el amplio sentido del gobierno, bueno, puede pasar en marzo, abril, puede pasar a mitad de año”.

Rechazo de Kaiser

Sin embargo, el propio Kaiser desechó la opción y planteó, respecto de tener una subsecretaría, que “no, yo creo que esa opción está cerrada”. En TVN dijo tener “mucho cariño, mucho respeto, a Arturo (Squella), pero seamos bien claros, el Partido Nacional Li-



ATON

bertario no es un partido de tercera categoría (...). (Con) el Ministerio de Minería no ibamos a estar dentro del Comité Político, y con la subsecretaría ya entonces es una degradación más”.

Aunque dijo esperar tener “buenas relaciones” con el Ejecutivo de Kast, insistió en que como partido defenderán los intereses de sus votantes: “Ellos gobernaran, y en la medida en que se pueda cooperar, cooperaremos. Pero este baile de máscaras tiene que terminar”.

El secretario general de la colectividad, Juan Antonio Urzúa, explica que la respuesta que entregaron a la oficina del Presidente electo apunta a que no ingresarán al gobierno “en cargos con una presencia política”, es decir, ministros, subsecretarios, delegados presidenciales, seremis y jefes de servicio.

Ello no implica, complementó, que militantes profesionales o técnicos que deseen trabajar en una repartición estatal no puedan hacerlo: “Tienen total autorización para ello. No existe ninguna prohibición”.

Los desacuerdos del PNL con el futuro Ejecutivo también quedaron en evidencia ayer en el Congreso, donde Kaiser cuestionó el apoyo opositor a la ley de reajuste del sector público (ver información en B 1).